
区侨联将 深 入 推 进
“金侨海智工程”，积极引
导海外高层次人才回坛创
新创业，促进海外人才、技
术与我区开展对接合作。
尽心尽力为归国高层次人
才排忧解难，真正做到以
侨为桥、引凤入巢。积极
开展“蒲公英计划”，积极
参与“一带一路”倡议，利

用海外工作平台，发掘有
合作潜力的华商和项目，
推动与我区开展深入合
作。强化推进落实“满天
星计划”，抓好“侨之家”、

“侨务工作站”等基层侨联
组织建设，在区级层面成
立侨界青年联合会和留学
生联谊会两大组织，做好 2
家省级华人文化交流基

地、新侨创新创业基地申
报工作，全心全意为金坛
崛起提供人才支撑。

区红十字会将积极推
进“三献”志愿者工作，开
展广泛宣传，认真做好志
愿捐献者服务工作，使“志
愿捐髓、救人生命”的无私
奉献精神为越来越多的群
众所接受。加大对红十字

会宗旨、红十字运动基本
知识、国际人道法的宣传
力度，宣传红十字事业取
得的成就，宣传推广红十
字会工作的先进典型，展
示红十字工作者的形象，
提高红十字会的声誉，开
展符合红十字会宗旨、凸
显金坛特色、深受群众欢
迎的活动。 徐欢
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清水净河入梦来
本报记者 徐欢 通讯员 方柯

每天清晨，指前村村民
王国强起床后的第一件事，就
是打开窗户，看看门前的白石
港，呼吸呼吸清新的空气。

白石港位于指前镇，西
接丹金溧漕河东入长荡湖，
贯穿指前集镇区，河道全长
2.05 公里，是长荡湖重要入
湖河道，指前镇重要行洪、
景观河道。

王国强住在白石港周边
近 40年，曾经“脏乱差”的河
道，一度是村民们的“心头
恨”:僵尸船到处都是，河堤
边的垃圾堆成山，违章建筑
屡整屡现，易腐垃圾散发出
来的臭气让人恶心，沿河的

村民无不厌弃，多次找到村
委反映情况，有的甚至搬离。

随着河长制工作的推
进和和白石港综合整治工
程的收工，如今的白石港面
貌焕然一新，成了群众“心
头爱”。

“ 改 善 白 石 港 生 态 环
境，是我们规划建设的第一
考虑，但最终设计落地，我
们还从防汛隐患、水系沟通
等综合功能进行了多角度
思考，只有兼具行洪、生态、
景观、经济发展等多方面效
用，整治才能真正发挥作
用。”指前水利站工程员邓
俊辰介绍，（下转第二版）

本报讯 8 月 23～24 日，省
食品安全示范城市创建评价综
合评议组来坛，对我区省级食品
安全示范城市创建工作开展现
场复核，区领导王跃中、陈春洪、
陶伟、周新生参加活动。

在坛期间，综合评议组听
取了我区省级食品安全示范城
市创建工作开展、创建主要指
标完成、创建中采取的创新举
措及取得的成效等情况的汇
报，并现场进行复核点位随机
抽取、对照评价标准查验工作
台账创建资料等。

2017 年 9 月，我区被省食
安办正式列入省级食品安全示
范城市创建地名单。两年来，
我区坚持把监管工作与老百姓

“看得见、摸得着、感受得到”的
民生实事结合起来，推动建立
食品检测技术支撑体系，着力
打造“放心肉”、“用心检”、“安
心菜”、“良心餐”。深挖食品安
全隐患，从农产品养殖种植环
节，全面强化“源头”治理；通过
重点扶持、资金奖励和补助等
措施，推进食品小作坊、小摊贩
的提档升级、规范管理，积极破
解“三小”难题。

我区坚持“疏堵结合，打防
并举，标本兼治，重在治本”的原
则，以日常监管促规范、促提高、
保安全，并着力打造“安心菜
场”、“阳光餐饮”等民生工程，全
区食品安全总体状况不断好转，
有力保障了群众舌尖上的安全。

截至目前，我区共建成“安
心菜场”10家，实现主城区全覆
盖；“阳光餐饮”单位上线 647
家 ，其 中 学 校 食 堂 上 线 率
100%；评选出国家级放心粮油
企业 5 家、36 家省级放心消费
先进单位。 左玲
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本报讯 今年来，全区
上下围绕“两个加快创新提
升年”，将土地节约集约利
用与招商引资、项目研判、
项目选址和项目落地相结
合，以土地利用的高质量倒
逼项目高质量。

区工信局牵头研究我区

《工业企业资源集约利用综
合评价系统项目》，区自然资
源局参与项目普查，搭建平
台和做好数据更新，为工业
用地项目研判提供基础平
台。区自然资源局牵头拟定

《关于强化节约集约用地促
进高质量发展若干意见》，已

经过多轮意见征求和修改，
正提请区政府审定。区政协
常委会对各领域高质量发
展开展专题走访，区自然资

源局积极参与其中关于土
地高质量发展的专题调研，
最终形成报告，供区委区政
府参考。 （下转第二版）

项目总数投资总额上涨用地面积下降

我区以土地利用高质量倒逼项目高质量

本报讯 日前，全国工
商联发布“2019中国民营企
业 500 强”系列榜单及分析
报告。我区企业江苏金昇
实业股份有限公司入围，排
名第 400位。

“中国民营企业 500强”
是由全国工商联在对上规模

民营企业进行调研的基础上
产生的，调研对象为年营业
收入总额在一定规模以上的
民营企业。与去年相比，有
85家企业新进入榜单。

江苏金昇实业股份有
限公司为我区本土企业，是
一家以高端装备制造为主

的多元化产业集团，业务领
域涉及机械制造、纺织工
程、建筑房产、生物工程等
产业，旗下拥有埃马克数控
机床、科普福齿轮、卓郎智
能纺织机械、赫伯精密陶瓷
及利泰纺织等，产品遍布
132个国家和地区。

2019中国民营企业 500
强呈现出了新气象：入围门
槛持续提升、超大型企业继
续增长、利润水平有所提
升、社会贡献持续加大、产
业结构持续优化、走出去步
伐加快、出口总额实现较大
增长。 臧风华

2019中国民企500强公布

江苏金昇实业股份有限公司上榜
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“能养活鱼虾蟹，是天然
的活水，当然更能滋养人。”
指前镇庄阳村后备干部丁鹏
介绍，“换水”后的一年多来，
没有一个村民到村委投诉过
水的问题。

2018年7月，长荡湖水厂
正式投运，我区主要依靠常州
水、钱资湖水的单一供水格局
正式终结。随着城乡一体、直
管到户的统一供水管理模式
成功上线，全区居民统一喝上
了“同源、同网、同质、同服务”
的优质长荡湖水。

“水，是最基础的民生保
障，让群众喝好水，用好水，
我们从未懈怠。”区自来水公
司办公室主任李玉斌介绍，

在省内，我区长荡湖水厂的
自动化水平和工艺水平是领
先的，随着两期清淤工作的
完成，源水可自流入取水泵
房吸水井，水厂确定了科学
的工艺参数，建立起了一套
合理的生产运行模式，保证
出厂水的水量、水质、压力、
生产废水处理指标满足国家
和行业标准。

“喝家门口的水，多好。
原先五叶老水厂就在我家后
面，我还去看过，设施破旧，
水很不干净。”五叶村民李国
发介绍，老水厂移交自
来水公司统一管理后，
供水管网提升了，水质
也好了不少。

“由于原有供水管网材
质差、施工不规范及建设年
代久等因素，乡镇水厂漏失
率普遍在 70% 左右，导致了
用 户 供 水 压 力 不 足 、水 质
差。”区自来水公司副总经理
黄文忠表示，为解决上述问
题，我区实施了集镇内供水
管网改造工程，进一步明确
区域供水管理模式转变为城
乡一体、直管到户的统一管
理模式。

2009 年 ，我 区 河 头、尧
塘、汤庄、岸头、五叶、儒林等
水厂全部移交自来水公司统
一管理。随着涑渎水厂的回
购，2018 年 12 月，我区完成
了所有水厂的回购工作，全
区乡镇、街道实现了区域供
水全覆盖，行政村区域供水
覆盖率达 100%。

“以前每年夏天，我们这
栋楼的业主至少到物业去投
诉个三五次，去年开始，就没
有这个情况了，现在水压稳
定了、水质也改善了许多。”
在金江苑一区，围坐在社区
广场上的市民们一言一语地
畅谈着。

图为白石港河道

图为长荡湖水厂


